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ACTA DE LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA CORRESPONDIENTE A LA 
DECIMA PRIMERA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 24 DE SEPTIEMBRE 
DEL 2013. 

 
Siendo las 17:30 horas del día 24 de septiembre del 2013, en el salón B del Edificio “G” del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, sede de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, se 
reunieron los integrantes de la Comisión de Infraestructura para llevar a cabo la Décima Primera Reunión 
Ordinaria, con en el siguiente Orden del Día: 

1.- Bienvenida. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, agradeció la asistencia de los diputados y diputadas integrantes 
de la Comisión y solicitó a la Diputada Rosa Elia Romero Guzmán su apoyo para conducir la reunión. 

2.- Registro de asistencia y declaración de Quórum. 

Registraron la asistencia inicial y final los Diputados Alberto Curi Naime, Presidente; José Enrique Reina 
Lizárraga, Nabor Ochoa López, Héctor Humberto Gutiérrez de la Garza, Mauricio Sahui Rivero, Víctor Hugo 
Velasco Orozco, Rosa Elia Romero Guzmán, Marcos Rosendo Medina Filigrana, Marino Miranda Salgado, 
Secretarios; Francisco Pelayo Covarrubias, Rodolfo Dorador Pérez Gavilán, Raymundo King de la Rosa, 
Lourdes Eulalia Quiñones Canales, Samuel Gurrión Matías, Julio César Flemate Ramírez, Fernando Alfredo 
Maldonado Hernández, Patricia Guadalupe Peña Recio, Rocío Adriana Abreu Artiñano, Sonia Rincón 
Chanona, Antonio García Conejo, Ramón Montalvo Hernández, Rafael Acosta Croda y Eva Diego Cruz, 
Integrantes. 

Los Diputados y Diputadas que no registraron asistencia justificaron la misma, conforme a lo establecido en 
los artículos 195 y 196 del Reglamento de la Cámara de Diputados. 

En virtud de que se contó con el Quórum legal, se dio por iniciada la reunión. 

3. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó a la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán, dar 
lectura al Orden del Día para su aprobación conforme a lo siguiente: 

1. Bienvenida. 
2. Registro de asistencia y declaración del quórum. 
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3. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.  
4. Lectura y, en su caso, aprobación del acta correspondiente a la reunión anterior. 
5. Informe del Foro de la región centro sur. 
6. Segundo informe semestral de actividades correspondiente al primer año de ejercicio de la LXII Legislatura. 
7. Programa Anual de Trabajo correspondiente al segundo año de la LXII legislatura, septiembre 2013 a 
agosto 2014. 
8. Presentación del análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, correspondiente al Ramo 09, 
Comunicaciones y Transportes. 
9. Criterios para la presentación de propuestas a considerar en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2014, en materia de infraestructura Ramo 09: Comunicaciones y Transportes.  
10. Acuerdo de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para la participación de las comisiones 
ordinarias en la integración del proyecto de Presupuesto de Egresos de la  Federación 2014.  
11. Asuntos generales.  
12. Clausura de la onceava reunión ordinaria y cita para la próxima. 
. 
Por instrucciones del Diputado Presidente Alberto Curi Naime, la Diputada Rosa Elia Romero Guzmán 
consultó a la Asamblea si era de aprobarse el Orden del Día. En votación económica se aprobó por 
unanimidad. 
  
4.- Lectura, y en su caso, aprobación del Acta correspondiente a la reunión anterior. 

En virtud de que el Acta de la reunión anterior se envió previamente, el Diputado Presidente Alberto Curi 
Naime, solicitó a la Secretaria Diputada Rosa Elia Romero Guzmán, consultar si se dispensaba  su lectura y, 
de no haber  observaciones, proceder a su votación. 

En virtud de que no se registraron participaciones, la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán sometió 
a consideración del pleno el Acta de la reunión anterior, aprobándose por unanimidad en sus términos. 

5.- Informe del Foro de la Región Centro Sur. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó a la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán 
informar a la Asamblea el resultado de las actividades desarrolladas durante el Foro de la Región Centro Sur 
celebrado el día 02 de agosto en la Ciudad de Toluca, Estado de México, por lo que la Diputada Secretaria 
dio cuenta de los trabajos e informó que el Foro contó con la anfitrionía del gobernador mexiquense, 
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Licenciado Eruviel Avila y del Secretario de Comunicaciones de esa entidad y citó la asistencia de diecisiete 
integrantes de la Comisión los cuales son: Diputado Presidente Alberto Curi Naime, Diputado Genaro Carreño 
Muro, Diputado José Enrique Reina Lizárraga, Diputado Héctor Gutiérrez de la Garza, Diputado Carlos 
Sánchez Romero, Diputada Rosa Elia Romero Guzmán, Marcos Rosendo Medina Filigrana, Diputado Marino 
Miranda Salgado, Diputado Francisco Pelayo Covarrubias, Diputado Fernando Maldonado Hernández, 
Diputada Sonia Rincón Chanona, Diputado Juan Samperio Montaño, Diputado Antonio García Conejo, 
Diputado Ramón Montalvo Hernández, Diputada Eva Diego Cruz, Diputado Julio César Flemate Ramírez y 
Diputado Rafael Acosta Croda. 

Asimismo, dio cuenta también de los diputados federales del estado de México que asistieron al Foro: José 
Sergio Manzur Quiroga, Coordinador de los Diputados Federales del Estado de México y Presidente de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Brenda María Izontli Alvarado Sánchez, Noé Barreta Barrón, 
Marco Antonio Calzada Arroyo, Angelina Carreño Mijares, Maricruz Cruz Morales, Alejandra del Moral Vela, 
José Luis Cruz Flores Gómez, Blanca Estela Gómez Carmona, Irasema González Martínez Olivares, Gerardo 
Javier Hernández, Gerardo Francisco Liceaga Arteaga, Norma Ponce Orozco, José Rangel Espinoza, Cristina 
Ruiz Sandoval, Miguel Sámano Peralta Diputado, Fernando Zamora Morales, Lucila Garfias Gutiérrez, así 
como la presencia de las Diputadas Rosa Elba Hernández y María Guadalupe Sánchez Santiago de los 
estados de Guanajuato y Tlaxcala, respectivamente. 

En el marco de la primera parte del evento presentaron sus ponencias el Maestro José Antonio Rodarte Leal, 
Coordinador General de Centros de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Ingeniero Tuffy Gaber 
Flores, Vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Ingeniero José Luis Bremer 
Moreno, Presidente de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles de México, Ingeniero Adolfo 
González Fernández, Presidente de la Federación de Colegios de Ingenieros Civiles de la República 
Mexicana; Maestro Mario Luis Salazar Lazcano, Presidente de la Cámara Nacional de Empresas de 
Consultoría, Diputado Federal Arnoldo Ocho González, Presidente de la Comisión Especial de Puertos y 
Marina Mercante, Doctor José Sosaya Delano, Presidente y Representante Ejecutivo de Kansas City de 
México y el Ingeniero Eduardo Roque Medellín, Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de 
México. 

Explicó que en la segunda parte del Foro participaron los representantes de 16 entidades federativas: 
Campeche, Chiapas, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, 
Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán, las cuales a través de sus 
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secretarios del Ramo y de los responsables de los centros SCT presentaron sus propuestas de obras de alto 
impacto social en materia de infraestructura de comunicaciones. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, agradeció a la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán la 
presentación y le pidió consultar a la Asamblea si algún integrante haría uso de la voz respecto del informe 
presentado. Al no haber oradores registrados continúo el orden de los asuntos.  

6.- Presentación y aprobación del Segundo Informe Semestral de Actividades correspondiente al 
primer año de ejercicio de la LXII Legislatura.  

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime indico, que con fundamento en el artículo 45 numeral 6, inciso 6 de 
la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, los artículos 150, numeral 1, 
fracción 10; 158, numeral 3; 165 numerales 2 y 3 y 213 del Reglamento de la Cámara de Diputados, se 
presenta el proyecto del Segundo Informe de Actividades de la Comisión, correspondiente al periodo 
comprendido del primero de marzo al treinta y uno de agosto del dos mil trece. Considerando que el proyecto 
correspondiente fue enviado previamente para revisión, opinión o comentarios, a cada uno de los integrantes 
solicitó a la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán consultar si se omite su lectura, lo cual fue 
aprobado.  

En seguida, la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán, consultó a los integrantes si es de aprobarse 
el Segundo Informe Semestral de actividades de la Comisión de Infraestructura, siendo aprobado por 
mayoría. 

Acuerdo R11/025 
 Se aprueba el Segundo Informe Semestral de actividades de la Comisión de Infraestructura, 
correspondiente al periodo comprendido de marzo a agosto de dos mil trece del primer año de la LXII 
legislatura. 
 

7.-  Programa Anual de Trabajo correspondiente al segundo año de la LXII Legislatura septiembre dos 
mil trece a agosto dos mil catorce. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, informó que con fundamento por lo establecido en la Ley 
Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos, el Reglamento de la Cámara de Diputados y el 
Reglamento de Transparencia y Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de la 
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Cámara de Diputados, se elaboró el Programa Anual de Trabajo de la Comisión correspondiente al 
segundo año de la LXII Legislatura: En virtud de que el proyecto fue enviado previamente para su revisión y 
comentarios por vía electrónica y en formato impreso a cada uno de los integrantes, solicitó a la Diputada 
Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán consultar a la Asamblea si se omite su lectura y es de aprobarse; y no 
habiendo quien hiciera uso de la palabra, sometió a votación el proyecto siendo aprobado por unanimidad. 

Acuerdo R11/026  
Se aprueba el Programa Anual de Trabajo correspondiente al segundo año de la LXII Legislatura, 
septiembre dos mil trece a agosto dos mil catorce. 
 

8.-  Presentación del Análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación dos mil catorce, respecto 
al Ramo 9. Comunicaciones y Transportes. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó a la Secretaría Técnica de la Comisión, Ingeniero Elizabeth 
Morales, hacer la presentación del análisis al Presupuesto de Egresos de la Federación, aclarando que es 
información pública y se encuentra disponible en el portal de la Cámara de Diputados en Internet. 

En uso de la palabra la Ingeniero Elizabeth Morales explicó en términos generales el escenario del Ramo 9, 
Comunicaciones y Transportes respecto de proyectos de inversión; para ello, presentó a la Asamblea un 
cuadro comparativo que contiene los presupuestos aprobados en el año dos mil doce y dos mil trece frente al 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación que envió el Ejecutivo Federal para este año, del cual 
destaca un incremento considerable. 

Explicó que en el ejercicio dos mil doce se asignó el monto de 85 mil 544 millones de pesos; para el ejercicio 
dos mil trece el monto de 86 mil 243.9 millones de pesos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para este año prevé 114 mil 749.3 millones de pesos, que consideran gasto corriente y gasto de 
inversión. Acto seguido informó la asignación por programa y su comparación con los ejercicios 2013 y 2012: 

Para construcción, en dos mil doce se aprobó un monto de 27 mil 223.8 millones de pesos y 26 mil 234.3 
millones de pesos, para dos mil trece; en el Proyecto de Presupuesto para dos mil catorce se contempla el 
monto de 27 mil 593.1 millones de pesos.  
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Explicó que para Conservación de Carreteras Federales para el ejercicio de dos mil doce se aprobaron 9 
mil 334.8 millones de pesos; en dos mil trece se aprobaron 13 mil 780.4 millones de pesos; y el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para dos mil catorce prevé 14 mil 613.3 millones de pesos.  

También explicó la variación de los montos aprobados en el Programa de Empleo Temporal a partir del dos 
mil doce para el que se aprobó un monto de mil 579.7 millones de pesos; respecto del presupuesto para dos 
mil trece fue aprobado mil 316.9 millones de pesos; y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para dos mil catorce considera mil 799.5 millones de pesos.  

Respecto del rubro Caminos Rurales, el presupuesto aprobado para dos mil doce fue de 13 mil 379.4; para 
dos mil trece se aprobó 15 mil 308.8 millones de pesos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para  dos mil catorce contempla 8 mil 462.5 millones de pesos. La Secretaria Técnica aclara que 
este proyecto no contempla las ampliaciones que se deriven de las negociaciones al presupuesto.  

La Ingeniero Morales explicó que el presupuesto aprobado para el rubro carretero en el ejercicio dos mil doce 
fue de 51 mil 517.7 millones de pesos, para el periodo de dos mil trece fue aprobado 56 mil 640.3 millones de 
pesos y en el Proyecto de Presupuesto de Egresos para el dos mil catorce se estima 52 mil 438.4 millones de 
pesos, lo que demuestra una diferencia de 4 mil 200 millones de pesos frente a lo aprobado en el 
presupuesto de dos mil trece.  

Respecto del presupuesto aprobado para los programas de inversión de infraestructura portuaria, ferroviaria y 
aeroportuaria, considerando únicamente obras, la Ingeniero Morales explicó que la infraestructura portuaria 
recibió para el ejercicio dos mil doce, mil 946.3 millones de pesos, para dos mil trece mil 589.3 millones de 
pesos y para dos mil catorce se propone un monto de 3 mil 16.2 millones de pesos, en este caso, equivale a 
casi el doble de lo aprobado para dos mil trece.  

Con relación a los recursos destinados para infraestructura ferroviaria, explicó que en el ejercicio dos mil doce 
se aprobaron mil 26 millones de pesos; en dos mil trece, mil 493.4 millones de pesos y el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para dos mil catorce contempla mil 831.1 millones de pesos.  

En el caso de infraestructura aeroportuaria en dos mil doce se aprobaron 170 millones de pesos, para dos mil 
trece, 460 millones de pesos y para dos mil catorce se observa 255.2 millones de pesos.  
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Los Diputados Antonio García Conejo y Francisco Pelayo Covarrubias expresaron su preocupación por 
la disminución del cuarenta por ciento en caminos rurales y carreteras alimentadoras ya que requieren mayor 
inversión y se debe asignar la misma cantidad que el año pasado. 

En uso de la palabra el Diputado Presidente Alberto Curi Naime, se sumó a la preocupación  y reconoció 
que todos los integrantes requieren apoyos importantes en esta materia para sus comunidades; recordó que 
el Programa de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras para dos mil trece venía con 20.5 millones de 
pesos y se logró un incremento importante para este rubro, por lo que solicitó la anuencia de la Asamblea 
para que en la siguiente reunión se presente una opinión congruente y consolidada que permita a la Comisión 
proponer recursos necesarios para el Programa de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras. Aprobado 
por unanimidad.  

Respecto al desahogo del análisis al Presupuesto de Egresos de la Federación, se tomó el siguiente acuerdo: 

Acuerdo R11/027  
Se aprueba el acuerdo de la Comisión por el cual se presentará una opinión congruente y consolidada que 
permita proponer recursos necesarios para el Programa de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras para 
2014, en el Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación. 
                                               

9. Criterios para la presentación de propuestas a considerar en el proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2014, en materia de infraestructura, Ramo 09. Comunicaciones y 
Transportes.  

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, sometió a consideración del Pleno los Criterios para la 
Integración del Presupuesto para dos mil catorce; el primer criterio, es para la asignación de recursos que 
permitan culminar las obras en proceso; el segundo, para dar sustento presupuestal a obras nuevas que 
cumplan con los requisitos normativos, lo cual  implica el registro de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público; el tercero, asignar recursos a obras nuevas que tengan un alto impacto social aun cuando cumplan 
parcialmente los requisitos, siempre que existan las condiciones para solventarlos al 100 por ciento en el 
primer trimestre de dos mil catorce; el cuarto, en caso de propuestas que no cumplan con los requisitos 
normativos, contemplará la posibilidad de asignarles recursos para la elaboración de estudios y proyectos y 
en el subsecuente ejercicio fiscal puedan incorporarse con recursos para la ejecución de la obra. 
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Explicó también que aun cuando se logró un incremento fundamental, es importante tener un fondo que 
permita dar el mantenimiento suficiente a las carreteras, caminos y  autopistas. Acto seguido consultó si algún 
integrante haría uso de la palabra respecto de lo comentado, procediendo el registro de oradores,  

El Diputado Nabor Ochoa López, exhortó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que la Unidad 
de Inversión dé respuesta en un mes a los proyectos viables. Comentó que algunas obras que se aprobaron 
hace un año aún no inician y cuestionó el destino del recurso asignado.  

El Diputado Antonio García Conejo, se sumó al comentario anterior y cuestionó a la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público respecto de la asignación de recursos a los proyectos.  

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, expresó que hará los comentarios correspondientes a la 
Secretaría de Hacienda de Hacienda y Crédito Público y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, ya 
que los planteamientos de los diputados es competencia de ambas dependencias ejecutoras.  

Dicho lo anterior, solicitó a la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán, someter a votación los 
criterios presentados; una vez realizada la votación se aprobaron por mayoría, tomándose el siguiente: 

Acuerdo R11/028 
Se aprueban los criterios para la presentación de propuestas a considerar en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2014 en materia de infraestructura, correspondiente al Ramo 9, Comunicaciones y Transportes.  
  

10. Acuerdo de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para la participación de las comisiones 
ordinarias en la integración del proyecto de Presupuesto de Egresos de la  Federación 2014. 

Siguiendo el orden del Día el Diputado Presidente Alberto Curi Naime dio cuenta del acuerdo de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para la participación de las comisiones ordinarias en la 
integración del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación dos mil catorce publicado en la Gaceta 
Parlamentaria el martes 17 de septiembre de dos mil trece, el cual fija un calendario para la presentación de 
las opiniones de comisiones ordinarias con facultad para ello. Aclaró, que en materia presupuestal la decisión 
final sobre la integración del presupuesto es una atribución exclusiva de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, por lo tanto, la opinión de la Comisión de Infraestructura será en términos que la legislación y 
la reglamentación interna lo señalan. Dicho lo anterior, concedió el uso de la palabra de acuerdo al registro de 
oradores.  
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El Diputado Marino Miranda Salgado, insistió en incrementar el rubro en caminos rurales y carreteras 
alimentadores para las comunidades que concentran centros poblaciones importantes, citó que el año 
pasado, la Comisión logró un aumento considerable en esos rubros y pidió fortalecer los programas de 
empleo temporal en zonas marginadas. 

En uso de la palabra el Diputado Presidente Alberto Curi Naime,  instruyó a la Secretaría Técnica para 
registrar las inquietudes y propuestas planteadas ya que representan el sentir de todos los integrantes de la 
Comisión. 

El Diputado Nabor Ochoa López, también propuso que, una vez aprobado el listado de recursos etiquetados 
para las obras en caminos,, en el Presupuesto de Egresos de la Federación, la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes proporcionen el apoyo que sea posible para 
obtener el registro de la inversión y agilizar la realización de esas obras.  

 

El Diputado Samuel Gurrión Matías, aprobó esta propuesta e insistió en que la Secretaría Técnica de la 
Comisión incluya en la Opinión de la Comisión, los criterios propuestos, con un sustento razonablemente 
factible porque se trata de incremento a recursos para diversas obras. 

11. Asuntos generales. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime continúo con el siguiente punto del orden del día relativo a 
Asuntos Generales y pidió a la Diputada Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán consultar si algún 
integrante haría uso de la palabra y una vez registrados, concediera el uso de la voz en el siguiente orden:   

El Diputado Nabor Ochoa López solicitó incorporar al calendario de la Comisión la visita al estado de Colima 
para conocer el avance de la construcción del túnel ferroviario que facilitará los cruces por el centro de 
Manzanillo. 

El Diputado Samuel Gurrión Matías, solicitó que por medio la Comisión se pida un informe a la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes y a su Delegado en Oaxaca de la visita que realizaron al estado en días 
pasados sin que tuvieran conocimiento. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, expresó su acuerdo para atender la petición de manera 
inmediata pero comentó que la Secretaria de Comunicaciones y Transportes ha realizado visitas a varios 
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estados afectados por las circunstancias climatológicas, sin embargo la Comisión de Infraestructura puede 
coadyuvar con las autoridades del poder ejecutivo en la solución de esos problemas. 

El Diputado Francisco Pelayo Covarrubias pidió que la Comisión analice el ejercicio del presupuesto en los 
términos aprobados el año pasado en Baja California Sur en materia de infraestructura carretera.  

El Diputado Antonio García Conejo expresó su preocupación por los criterios que se utilizan en las 
licitaciones de cada estado, ya que el recurso asignado es poco y los costos por kilómetro de construcción y 
pavimentación son elevados, lo cual merece revisarse ya que  han sido motivo para declarar desierta alguna 
licitación. Expresó que existen otros proyectos etiquetados como el de Iguala a Arcelia en el tramo de 
Guerrero por 80 mdp y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público lo redujo a 40 mdp lo que representa una 
violación al mandato constitucional.  

La Diputada  Secretaria Rosa Elia Romero Guzmán comentó que el año pasado se aprobó un presupuesto 
atípico que no permitió a los diputados etiquetar todas las obras carreteras importantes para cada distrito y 
este año habrá una circunstancia parecida por todo lo que está pasando en el país, pidió que la Comisión de 
Infraestructura tenga acceso a la gestión de las claves presupuestarias de las obras para incluirlos en el 
Presupuesto, así mismo que agilice en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la liberación de las claves 
de los caminos para garantizar su inclusión en el presupuesto de 2014. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime informó que el Diputado Alfredo Zamora García que no es 
integrante de la Comisión, solicitó hacer uso de la palabra para expresar su preocupación respecto del 
ejercicio del Presupuesto de Egresos, y propuso que la comisión reciba trimestralmente para su evaluación, 
los informes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes sobre el avance en el ejercicio de cada obra. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime,  en uso de la palabra atendió la petición de los Diputados 
Nabor Ochoa López, Samuel Gurrión Matías, Francisco Pelayo Covarrubias por su orden de presentación, 
para lo cual pidió a la Secretaría Técnica incorporar en el programa de visitas las obras en proceso del estado 
de Colima; presentará de inmediato los comentarios necesarios con las instancias que corresponda, 
particularmente con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; así como la petición respecto del 
ejercicio de los recursos.  

Respecto del comentario del Diputado Alfredo Zamora, comentó que la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público envía trimestralmente un informa a la Cámara de Diputados que se publica en el portal electrónico y 
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expresó la conveniencia de analizarlo periódicamente, y que la Comisión revise el presupuesto aprobado con 
el ejercicio real de esos recursos. 

Así mismo  expresó su solidaridad por las inquietudes planteadas y comentó que en ese sentido, durante los 
meses de marzo, abril, mayo, junio y julio ha presentado ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y a 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes peticiones en materia de registros, que se han resuelto 
parcialmente por lo que continuará con la gestión.  

Respecto del planteamiento en materia de costos por kilómetros en construcción de carreteras, que presentó 
el Diputado Antonio García Conejo, comentó que el tema se hará llegar a la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes para su revisión y que en esas licitaciones se busque las mejores condiciones de precio para 
hacer que los recursos, que de por sí son escasos, alcancen para más obras. 

Comentó también que se asignó el monto propuesto por la Comisión para la carretera Arcelia-Teloloapan-
Iguala.  

Finalmente, atendió al planteamiento de la Diputada Eva Diego Cruz, explicó que estará pendiente para 
respaldar esas gestiones para beneficio de la gente que representamos. 

12. Clausura de la onceava reunión ordinaria y cita para la próxima. 
Habiéndose desahogado todos los asuntos, el Diputado Alberto Curi Naime agradeció la presencia de los 
asistentes y citó a la siguiente reunión para el mes de  octubre de dos mil trece. 


